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TSE comprará mais de 170 mil urnas 
eletrônicas por R$ 1,179 bilhão

O 
Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) 
confirmou que a 
empresa Positivo 

Tecnologia venceu mais uma 
licitação para o fornecimento 
de urnas eletrônicas. Trata-se 
de um contrato de R$ 1,179 
bilhão para a compra de até 
176 mil equipamentos.  

O valor supera os cerca de 
R$ 800 milhões por 180 mil 
urnas de uma licitação ante-
rior, vencida pela Positivo em 
julho de 2020 – esses primei-
ros equipamentos encontram-
-se em produção e deverão 
ser utilizados já nas eleições 
gerais de 2022.

A diferença de preços se 
deve ao “atual cenário de crise 
mundial decorrente do desa-
bastecimento de insumos ele-
trônicos e seus desdobramen-
tos na cadeia produtiva e nos 
preços praticados”, segundo a 
presidente da Comissão Per-
manente de Licitação do TSE, 
Nathalia dos Santos Costa.

O novo contrato prevê a 
compra do modelo de urna 
UE2022, que deverá ser uti-
lizado somente nas eleições 
de 2024. 

Outros produtos e serviços 
também deverão ser forneci-

INT: 100 anos de pesquisas pelo 
desenvolvimento tecnológico do Brasil

O Instituto Nacional de Tec-
nologia (INT) completa, hoje 
(28), 100 anos de pesquisas com 
uma existência pautada no pio-
neirismo e nas contribuições 
estratégicas para o desenvol-
vimento tecnológico do Bra-
sil. Logo após ser fundado em 
1921, como a Estação Experi-
mental de Combustíveis e Miné-
rios, iniciou pesquisas de novos 
processos industriais para apro-
veitamento das matérias-primas 
nacionais e fez o desenvolvi-
mento da primeira liga ferro-
-manganês do país.  

A história da instituição, atu-
almente vinculada ao Ministério 
da Ciência, Tecnologia e Inova-
ções (MCTI), conta ainda com 
testes do primeiro carro movido 
a álcool dando suporte tecnoló-
gico ao Proálcool e desenvolvi-
mento de biocombustíveis. As 
análises químicas, que resulta-
ram na comprovação da exis-
tência do petróleo brasileiro, é 
mais uma das contribuições para 
o desenvolvimento tecnológico 
do país, como também a conso-
lidação de áreas como metrolo-
gia, inteligência competitiva e 
impressão 3D.

Confiança do 
comércio tem queda 
de 2,7 pontos em 
dezembro, diz FGV

O Índice de Confiança do 
Comércio (Icom) caiu 2,7 pon-
tos em dezembro deste ano, na 
comparação com o mês ante-
rior. Com isso, o indicador, que 
mede a confiança dos empre-
sários brasileiros do setor, che-
gou a 85,3 pontos, o menor 
patamar desde abril deste ano 
(84,1 pontos), segundo dados 
divulgados ontem pela Fun-
dação Getulio Vargas (FGV).  

Em dezembro, cinco dos 
seis principais segmentos do 
setor tiveram queda. O Índice 
da Situação Atual, que mede 
a confiança no presente, foi 
o principal responsável pelo 
recuo do Icom no mês, ao 
ceder 4,3 pontos e chegar a 
84 pontos. O indicador vai 
de zero a 200.

O Índice de Expectati-
vas, que mede a confiança no 
futuro, caiu 0,9 ponto e passou 
para 87,3 pontos. “Apesar da 
melhora da pandemia, o setor 
continuando sentindo os efei-
tos negativos da baixa con-
fiança do consumidor, lenta 
recuperação do mercado de 
trabalho, alta inflação e juros 
em alta”, avalia o economista 
da FGV Rodolpho Tobler.

Empresa 
Positivo 
Tecnologia 
venceu licitação 
para aquisição 
dos itens

O instituto esteve na linha de frente de pesquisas dos biocombustíveis

“As soluções se renovam, 
como as recentes descobertas 
de propriedades antioxidantes 
e antimicrobianas da semente 
do açaí, o uso de diversas bio-
massas e resíduos para substitui-
ção de produtos químicos deri-
vados de petróleo, estudos para 
produção de implantes ortopé-
dicos customizados por manu-
fatura aditiva, desenvolvimento 
de aços especiais e dutos para 

o Pré-Sal, tecnologias para pes-
soas com deficiências”, infor-
mou o INT comemorando as 
pesquisas.

Entre os serviços tecnoló-
gicos realizados pelo Instituto 
está a sua atuação de órgão peri-
cial independente na caracteri-
zação de produtos e processos 
produtivos para empresas e tam-
bém na avaliação da conformi-
dade de produtos de certifica-

ção compulsória como implan-
tes mamários, capacetes para 
motociclistas.

Como a única unidade 
de pesquisa do MCTI que 
atua como Unidade Embrapii 
(Empresa Brasileira de Pesquisa 
e Inovação Industrial), o INT 
apoia empresas no desenvolvi-
mento de produtos e processos 
inovadores de Tecnologia Quí-
mica Industrial.

Para a diretora do INT, enge-
nheira metalúrgica e pesquisa-
dora do instituto há 40 anos, 
Iêda Caminha, o órgão tem tra-
dição no campo da pesquisa. 
“É com esse espírito da tradi-
ção histórica da sua pesquisa e 
serviços tecnológicos, mas com 
olhar sempre para o futuro, que 
o Instituto Nacional de Tecno-
logia (INT) se torna hoje um 
jovem centenário”, observou.

dos, como a entrega de peças 
de reposição, novo desenvol-
vimento de equipamentos e 
software básico, bem como a 
instalação de mídias de Apli-

cação e de Resultado.
A Positivo também deve 

elaborar o projeto para a 
embalagem das máquinas e 
documentos técnicos de espe-

cificação, bem como o trei-
namento, por meio de kits 
de desenvolvimento de fir-
mwares.

A compra periódica de 

novas urnas eletrônicas é 
necessária para substituir as 
que se tornam obsoletas. A 
vida útil estipulada para os 
equipamentos é de 10 anos ou 

sua utilização por seis eleições 
ordinárias seguidas. A previ-
são é de que em 2022 a Jus-
tiça Eleitoral conte com 557 
mil urnas.

A diferença de preços 
se deve ao atual 
cenário de crise 
mundial decorrente do 
desabastecimento de 
insumos eletrônicos e 
seus desdobramentos 
na cadeia produtiva e 
nos preços praticados” 

NATHALIA DOS SANTOS COSTA, PRESIDENTE 
DA COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO 
DO TSE
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Eduardo Paes faz balanço do 
primeiro ano do seu governo

O 
prefeito Eduar-
do Paes (PSD) 
fez ontem um ba-
lanço do primeiro 

ano da sua terceira gestão na 
Prefeitura do Rio. Destacou, 
entre as ações bem-sucedidas, 
o controle da pandemia e a lo-
gística de vacinação na capital, 
que permitiu que grande parte 
da população esteja hoje imu-
nizada. Mas reconheceu que 
a cidade ainda enfrenta mui-
tos problemas, como o siste-
ma BRT, que tem atrasos cons-
tantes e ônibus superlotados.

“Infelizmente a cidade só 
andou para trás nos últimos 
quatro anos. Conseguimos 
devolver em alguns aspectos 
a patamares de 2016. Estamos 
fazendo um esforço brutal para 
arrumar a casa e voltar o Rio 
voltar a crescer”, disse o pre-
feito.

Ações voltadas ao combate 
da pandemia foram prioridade.

“Eu acho que esse ano foi 
ainda muito marcado pelas 
questões da pandemia, o 
que acaba, de certa maneira, 
tirando um pouco o foco de 
outras agendas”.

O prefeito classificou o pro-
cesso de vacinação como um 
“absoluto sucesso” e parabe-
nizou o secretário Municipal 
de Saúde, Daniel Soranz, pela 
campanha realizada na capital.

Os grandes desafios de 
2021 da prefeitura foram:

• Controlar a pandemia;
• Equilibrar as contas e 

organizar a economia;
• Retomar e melhorar a 

prestação de serviços;
• Preparar a cidade para 

o futuro.
Em relação às finanças da 

cidade, o prefeito criticou seu 
antecessor.

“O caos que tínhamos se 
dava basicamente por incom-
petência”.

Paes destacou que ao 
assumir seu terceiro mandato 
encontrou o Rio com somente 
R$ 18 milhões em caixa, com 
uma dívida de R$ 6 bilhões a 
descoberto.

“Isso nunca aconteceu na 
história do Rio de Janeiro. Mas 
em seis meses conseguimos 

equacionar esse déficit”, afir-
mou Paes.

Entre as promessas para 
2022, o prefeito disse que quer 
zerar e ordenar a fila do Sisreg 
(sistema de regulação de lei-
tos) em 18 meses, a partir de 
janeiro, e recompor as equipes 
das Clínicas da Família.

Confira o que disse o pre-
feito sobre alguns pontos:

SAÚDE
Sobre a pandemia, um dos 

destaques foi a logística da vaci-
nação, que permitiu que 12,5 
milhões de doses de vacina con-
tra a Covid fossem aplicadas em 
11 meses na capital.

Segundo Paes, 93% da 
população a partir dos 12 anos 
está imunizada.

“É óbvio que a pandemia 
nos limitou muito a capaci-
dade de fazer outras entregas, 
e que nós pretendemos ace-
lerar esse ano: a recomposi-
ção de equipes de saúde da 
família, a melhora da presta-
ção de serviços nos hospitais 
da rede municipal. Um olhar 
mais focado para o sistema de 
regulação de leitos”.

O prefeito também relem-
brou que todas as decisões 
tomadas ao longo do ano foram 
embasadas pelo Comitê Cien-
tífico — órgão formado por 
especialistas para orientar as 
decisões da Secretaria Muni-
cipal de Saúde.

Um possível aumento de 
casos a partir da variante ômi-
cron não está descartado.

“Acho que é meio inevitável 
que nós tenhamos um aumento 

no número de casos. Não sei 
se na proporção dos países 
desenvolvidos que se vaci-
naram muito menos e vivem 
período de inverno. (...) Mas os 
números que o Daniel [Soranz] 
me passa são os que vocês têm 
acesso. Não há ainda na rede 
pública a percepção de aumento 
de número de casos. Parece que 
a rede particular tá registrando 
um aumentozinho, mas muito 

baixo ainda também”.

EDUCAÇÃO
Em relação à Educação, 

Paes disse que estão sendo 
investidos R$ 280 milhões para 
a conclusão de 20 escolas — 
12 em 2022 e 8 em 2023.

E reiterou a necessidade de 

empenho para levar os alunos 
de volta às salas de aulas.

“Nós temos aí 25 mil alu-
nos. Esse número não tá aí [na 
apresentação], mas que nós 
observamos que não voltaram 
ao ensino presencial quando 
nós voltamos ao ensino presen-
cial. São crianças que, enfim, 
foram ao mercado de traba-
lho. As famílias não estão aten-
tas, fizemos uma busca ativa 
em parceria com o Unicef para 
uma busca ativa ao longo dos 
próximos anos”.

TRANSPORTE
Sobre o transporte, o pre-

feito falou de dois desafios que 
são a realização de novas licita-
ções, tanto da bilhetagem ele-
trônica quanto do BRT — um 
dos principais alvos de recla-
mações dos passageiros.

Ainda sobre o BRT, Paes 
disse que as mudanças profun-
das no transporte vão ser mais 
demoradas do que a popula-
ção espera.

Segundo ele, houve aumento 
de 75% na frota operante — de 

120 articulados em março para 
210 atualmente. Ao longo do 
ano, foram reabertas também 
43 estações das 46 que estavam 
fechadas.

“Hoje já temos 210, um 
aumento de 75% da frota ope-
rante, mas é uma frota ainda 
muito velha, muito ruim, com 
muitos problemas. Então esse 
é um processo que vai demo-
rar mais tempo do que gosta-
ríamos de fazer. A prefeitura 
anunciou a contratação de 600 
novos ônibus”.

CHUVAS
O prefeito admitiu ainda 

que o Rio não está preparado 
para enfrentar uma chuva 
como a que atingiu a Bahia 
nos últimos dias.

“Ninguém tá preparado 
para chuva como aquela. 
Nenhuma cidade, nenhum 
lugar do mundo. Muito menos 
a cidade do Rio de Janeiro, com 
suas características geográfi-
cas, de morros e montanhas, 
a proximidade com mar, quan-
tidade de corpos hídricos exis-
tentes”.

“Uma chuva como essa cer-
tamente causaria enormes pro-
blemas na cidade do Rio de 
Janeiro. Nós buscamos prepa-
rar a cidade, mas o que a gente 
age nesse momento é aquilo 
que a gente chama de resili-
ência. Trabalhar para minimi-
zar os danos, evitar mortes”.

CARNAVAL DE RUA
Em relação ao carnaval de 

rua, o prefeito disse que já tem 
uma reunião agendada com 
representantes da Associa-
ção Independente dos Blocos 
de Carnaval de Rua da Zona 
Sul, Santa Teresa e Centro da 
Cidade do Rio (Sebastiana), em 
janeiro, para discutir o assunto.

“Vou esperar o réveillon. A 
Sapucaí é como o Maracanã, 
tem como pedir passaporte de 
vacina, testes etc. Vamos moni-
torando a cidade no réveillon 
para ver como vai ficar no car-
naval”, disse Paes.

A coletiva de imprensa 
aconteceu no Palácio da 
Cidade, em Botafogo, na Zona 
Sul do Rio.
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N
o último domin-
go (26) a Secreta-
ria de Segurança 
e Ordem Pública, 

através da Guarda Municipal 
(ROMU) foi acionada por um 
casal enquanto fazia sua ron-
da normal pela Orla Bardot, 
em Armação dos Búzios. De 
acordo com o casal, duas mu-
lheres estavam alcoolizadas e 
uma delas caiu no chão com o 
bebê no colo, sem condições 
de se levantar. Além de cor-

rer risco de nova queda, mes-
mo estava sem vestimentas 
adequadas, por conta do frio 
à beira-mar.

Imediatamente os agentes 
da Romu foram ao local indi-
cado e solicitaram a presença 
do Conselho Tutelar para salva-
guardar a integridade do bebê. 
Um cidadão que passava pelo 
local ofereceu ajuda para segu-
rar a criança. A mãe do bebê 
estava muito alterada e desa-
catou os agentes, que precisa-

ram contê-la e colocá-la den-
tro da viatura. Ela quebrou um 
dos vidros do veículo da Romu.

Com a chegada do Conse-
lho Tutelar, todos foram para 
a 127ª Delegacia de Polícia de 
Búzios. A amiga foi liberada 
e a mãe vai responder crimi-
nalmente por depredação do 
patrimônio público, agressão 
física a um dos agentes e maus 
tratos ao filho. O bebê, de ape-
nas 8 meses, ficou sob os cui-
dados do Conselho Tutelar.

Guarda Municipal 
de Búzios 

resguarda bebê de 
mãe embriagada

Mulher vai responder criminalmente por depredação do patrimônio público, 
agressão física a um dos agentes e maus tratos ao filho

Nos jardins da Casa Museu 
Carlos Scliar, em Cabo Frio, 
o barro sem forma deu lugar 
às belas luminárias confec-
cionadas pelas mulheres do 
Quilombo Caveira, de Bota-
fogo, São Pedro da Aldeia. As 
peças foram feitas durante os 3 
meses de oficinas de cerâmica 
do “Somos Divas na Luz do 
Candeeiro”, projeto realizado 
pelo Instituto Cultural Carlos 
Scliar e Prolagos. Muito além 
das aulas, a ação tem foco em 
fomentar a representatividade 
e a independência do grupo, 
estimulando o potencial cria-
tivo e capacitando para a con-
fecção de peças que poderão 
apoiá-las na complementação 
da renda familiar.

Este é o segundo ano do 
projeto, que nasceu no início 
da pandemia com o quilombo 
de Baía Formosa, de Armação 
dos Búzios. Cada turma traba-
lhou com uma peça distinta, 
respeitando as particularida-
des das comunidades de ori-
gem. Cumprindo as normas de 
prevenção da Covid-19, com 

distanciamento, uso de más-
caras e álcool em gel, as divas 
Andreia da Silveira, Edna dos 
Santos, Elaine Pereira, Helena 
Pereira, Joelma Souza e Thai-
nara dos Santos se reuniram 
semanalmente na Casa Museu 
onde aprenderam modelar a 
argila, pintar, queimar e inserir 
ilustrações que tratam sobre 
a cultura afro-brasileira. “O 
barro faz parte da minha his-

tória. Já morei em casinha de 
estuque, mas eu nunca havia 
trabalhado com ele no arte-
sanato. Participar do projeto 
levantou minha autoestima e 
me ajudou na recuperação de 
dois AVC’s. Agora eu pretendo 
continuar confeccionando as 
peças”,  relata Helena Silveira.

“Somos Divas na Luz do 
Candeeiro” foi idealizado 
com o objetivo de estimular 

o empoderamento feminino, 
especialmente de mulheres 
negras, por meio da geração 
de renda, por Cristina Ven-
tura, arquiteta que neste ano 
liderou a restauração da está-
tua do Cristo Redentor, no Rio 
de Janeiro. “O projeto traz a 
analogia da transformação da 
argila, uma massa sem forma 
que vem da terra e se trans-
forma em cerâmica, como um 

utilitário ou uma luminária 
super resistente. Essa analo-
gia também que acontece com 
todos os agentes envolvidos, 
seja os quilombolas, o pessoal 
da Casa Scliar ou da própria 
empresa Prolagos. É uma ação 
que transforma. Muito dessa 
transformação está no espí-
rito dessa casa que realmente 
traz um lugar de abrigo e nos 
faz sair fortalecidos”, pontua 
Cristina, que é Coordenadora 
da Casa Scliar.

Nos encontros as partici-
pantes fizeram uma imersão 
no universo da cultura, com 
discussões sobre a arte e o 
patrimônio histórico nacional. 
O projeto também ofereceu 
acesso ao curso “Exercitando a 
Mentalidade Financeira”, ofe-
recido pela Academia Aegea, 
plataforma de educação corpo-
rativa da Aegea, grupo do qual 
a Prolagos faz parte. “Muito 
além do saneamento, nossa 
intenção é proporcionar estru-
tura para que elas se desen-
volvam e repliquem o apren-
dizado nas suas comunidades, 

gerando melhoria na qualidade 
de vida e aumentando o Índice 
de Desenvolvimento Humano 
(IDH) da região onde atua-
mos” – explica Simony Dias, 
coordenadora e Responsabili-
dade Social da Prolagos.

A ação visa dar projeção à 
história e cultura quilombola 
e está alinhada ao programa 
de diversidade e igualdade 
racial “Respeito Dá o Tom”, 
desenvolvido pela Prolagos e 
todas as empresas do grupo 
Aegea. Ao final das oficinas, 
as participantes continuarão 
utilizando o espaço da Casa 
Scliar para confeccionar as 
peças. “O Respeito dá o Tom”, 
assim como o Divas, é um pro-
jeto que impulsiona e valo-
riza a cultura africana, a cul-
tura do povo preto e empo-
dera suas mulheres, gerando 
renda e ajudando na valori-
zação, no conhecimento e na 
produtividade. São projetos 
que transbordam e vão além 
do ambiente corporativo”, res-
salta Tayane Pimentel, coorde-
nadora do programa.

Ao longo dos últimos 11 
meses, a recém-criada Secre-
taria de Direitos Humanos, 
instituída pela Prefeitura de 
Niterói pela Lei Nº 3575, 
tomou forma, se estruturou 
e esteve à frente de diversas 
ações que possam garantir 
os direitos da população. A 
SMDH trabalha em diferentes 
eixos como proteção e defesa 
e promoção e educação.

O secretário de Direitos 
Humanos, Raphael Costa, 
conta que a secretaria atua 
em diferentes áreas, mas 
sempre focada na garantia 
da cidadania.

“Ao longo do ano, nossa 
prioridade foi sempre servir 
o cidadão, construindo polí-
ticas eficazes para garantir o 
acesso à cidadania, à justiça e 
à dignidade básica. Encaramos 

os mais diversos temas. Com-
bate à fome, acesso ao regis-
tro civil, migrantes e refugia-
dos, racismo, intolerância reli-
giosa, geração de renda, e tan-
tos outros”, disse o secretário.

Logo no início do ano, 
em meio à pandemia que 
ainda impunha restrições 
de público aos serviços, a 
secretaria criou o “Zap da 
Cidadania”. A iniciativa, que 

faz parte do Sistema Inte-
grado de Direitos Humanos 
do município, disponibili-
zou um número (21)96992-
9577 pelo qual as pessoas 
podiam denunciar casos de 
intolerância religiosa, traba-
lho escravo, racismo, homo-
fobia, abuso infantil ou pri-
sões injustas.

Por este número, também 
é possível agendar atendi-
mento e acompanhamento 
dos casos de intolerância e 
injustiça que é feito por uma 
equipe técnica da SMDH, 
composta por advogados, 
assistentes sociais e psicólo-
gos. O atendimento aos cida-
dãos funciona de segunda a 
sexta, das 9h às 17h e pelo 
zap é possível enviar mensa-
gens, vídeos e fotos das vio-
lações sofridas.

Casa Museu Carlos Scliar abriga exposição de arte quilombola

Objetos de cerâmica foram confeccionados durante oficinas do projeto “Somos Divas na Luz do Candeeiro”

Fotos: Divulgação

Niterói promove garantia aos direitos humanos da população
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A vacinação contra o coro-
navírus em São Gonçalo segue 
até a próxima quinta-feira 
(30). Sexta-feira (31), véspera 
de Ano Novo, e sábado (1º), 
Ano Novo, não haverá vaci-
nação. A Secretaria de Saúde 
e Defesa Civil vacina todos os 
gonçalenses com mais de 12 
anos. As clínicas gonçalenses 
do Mutondo e Dr. Zerbini, no 
Arsenal, funcionam das 8h às 
21h; e em outros onze locais, 
das 8h às 17h. 

Todos os locais têm o imu-
nizante da Janssen. Ele está 
sendo aplicado nos gonçalen-
ses com mais de 18 anos e que 
têm intervalo de mais de dois 
meses da dose única. As gestan-
tes e puérperas que tomaram 

dose única da Janssen fazem o 
reforço com a Pfizer. A secreta-
ria continua aplicando as outras 
vacinas contra o coronavírus 
em toda a população com mais 
de 12 anos com a primeira e 
segunda dose, esta para quem 
tem intervalo de 21 dias. 

A dose de reforço está dis-
ponível para todos com mais de 
18 anos e que tenham tomado 
a segunda dose há mais de qua-
tro meses. A dose adicional 
dos imunossuprimidos está 
sendo aplicada naqueles que 
têm mais de 28 dias de inter-
valo da segunda dose. E a dose 
de reforço está sendo aplicada 
naqueles que já tomaram a 
dose adicional há mais de qua-
tro meses.

São Gonçalo realiza o inter-
câmbio de vacinas dependendo 
da necessidade e doses disponí-
veis em cada local de vacinação. 
Para a aplicação da primeira 
dose, as pessoas com mais de 
18 anos precisam levar carteira 
de vacinação e cartão do SUS 
ou CPF. Os menores de 18 anos 
devem apresentar caderneta de 
vacinação, cartão do SUS ou 
CPF, identidade e ir acompa-
nhado de uma pessoa respon-
sável com mais de 18 anos. 

Balanço
Desde o início da campa-

nha, a cidade vacinou 741.143 
pessoas com a primeira dose 
ou dose única. Destas, 22.255 
receberam a vacina da Janssen. 

Ao todo, 32.633 trabalhadores 
da saúde, 138.046 idosos com 
mais de 60 anos, 1.765 funcio-
nários e pessoas em Instituições 
de Longa Permanência (Ilpis), 
105 pessoas de residências tera-
pêuticas, dois indígenas, 84.998 
pessoas com comorbidades, 
1.357 pessoas com deficiência 
permanente, 8.282 trabalhado-
res da educação, 414 trabalha-
dores das forças de segurança 
e salvamento, 2.961 acamados, 
391.090 pessoas da população 
em geral com mais de 18 anos, 
3.907 pessoas privadas de liber-
dade, 270 pessoas em situação 
de rua, 311 portuários, 65.307 
adolescentes entre 12 e 17 anos 
e 9.695 gestantes, puérperas e 
lactantes foram vacinados. 

LOCAIS DE VACINAÇÃO
>> Polo Sanitário Dr. 
Washington Luiz, Zé Garoto    
>> Salão do Clube Mauá, 
Centro 
>> Clínica Gonçalense do 
Mutondo  
>> Polo Sanitário Dr. Hélio 
Cruz, Alcântara  
>> Clínica da Família Dr. 
Zerbini, Arsenal  
>> Polo Sanitário Rio do Ouro  
>> PAM Coelho 
>> Cras Vista Alegre 
>> PAM Neves 
>> Umpa Pacheco  
>> Polo Sanitário Paulo Mar-
ques Rangel, Portão do Rosa 
>> Polo Sanitário Jorge  
Teixeira de Lima, Jardim 
Catarina 
>> Clínica Municipal do Barro 
Vermelho Ponto com drive thru 
>> Campo do Clube Mauá, 
Centro

CIDADESRIO DE JANEIRO, QUARTA-FEIRA, 29 DE DEZEMBRO DE 2021

Fotos: Divulgação

A 
secretaria de 
Saúde do Estado 
(SES) confirmou 
que um paciente 

de Cabo Frio testou positivo 
para a Covid-19 e é suspei-
to de ter contraído a variante 
Ômicron. Conforme a prefei-
tura, se trata de um homem de 
31 anos, morador da cidade.

O cabo-friense fez uma via-
gem para São Paulo no início 
de dezembro e testou positivo 
para a Covid-19 ao retornar. 
Os sintomas tiveram início no 

dia 13 deste mês. O homem 
segue em isolamento domici-
liar e é monitorado pela equipe 
de Saúde Coletiva municipal.

A Secretaria de Saúde de 
Cabo Frio informou também 
que que o paciente já tomou 
as duas doses da vacina con-
tra o coronavírus. Já a SES .A 
secretaria de saúde do Estado 
disse que os testes do tipo RT-
-PCR para Covid, que indicam 
a presença da variante ômi-
cron, foram realizados entre 
os dias 1º e 20 deste mês.

Cabo Frio tem primeiro caso 
suspeito da variante Ômicron

Cabo-friense 
de 31 anos fez 
uma viagem 
para São Paulo 
no início de 
dezembro 
e testou 
positivo para 
a Covid-19 
ao retornar

O primeiro dia da retomada 
de vacinação contra Covid-19 
em Niterói foi movimentada. 
As unidades que aplicavam a 
dose de reforço nesta segunda-
-feira (27), registraram filas em 
diferentes regiões da cidade, o 
cronograma havia sido inter-
rompido por conta do Natal e 
retornou nesta segunda.

A Policlínica Doutor Sér-
gio Arouca, no bairro Vital 
Brasil, foi uma dessas unida-
des com registro de filas gran-
des, muitos que estavam espe-
rando sua vez conseguiram 
finalmente tomar sua dose da 
vacina. Alguns outros estavam 
lá apenas para buscar infor-
mações.

Os profissionais que tra-
balham na unidade, relataram 
que até as 9h40, mas de 200 
pessoas já tinham recebido sua 
terceira dose contra a Covid-
19, no local, as vacinas apli-
cadas são AstraZeneca, Jans-
sen, CoronaVac e Pfizer.

A Secretaria de Assistência 
Social, Cidadania e Mulher de 
Belford Roxo realizou a última 
edição do projeto Cidadania 
em Ação no Bairro das Gra-
ças. Os moradores que pas-
saram por lá tiveram acesso 
a serviços do ônibus Estação 
Mulher, dos equipamentos e 
de saúde. Ao todo, foram rea-
lizadas oito ações este ano, nos 
meses de novembro e dezem-
bro somando 7.932 do projeto 
e 3.288 somente do Estação 
Mulher. O projeto passou pelos 
bairros São Leopoldo, Shan-
grilá, Bom Pastor, Gogó da 
Ema, Roseiral, Lote XV, Parque 
Amorim e Bairro das Graças.

Os serviços ofertados foram: 
vacina contra a covid-19; testes 
rápidos da covid-19; vale social; 
serviços jurídicos; CPF; certi-
dão de antecedentes criminais 
estadual e federal; declaração de 
isenção do IR; quitação eleitoral; 

agendamento Riocard sênior; 
ouvidoria; exame de vista; bolsa 
família; pesagem de bolsa famí-
lia; isenções de identidade, cer-
tidão de nascimento, casamento 
e militar; certidão de óbito; reti-
ficação de certidões; casamento 
civil; cartão do SUS; vaga legal; 
e passe interestadual.

A secretária de Assistência 
Social, Cidadania e Mulher, 
Brenda Carneiro, explicou 
que essa foi a última ação deste 
ano. “É uma honra estar nas 
ruas levando os serviços até a 
população. Realizamos também 
ações aos sábados para quem 
não pudesse ir nos dias de 
semana. Muitas pessoas apro-
veitaram os serviços para dei-
xar sua documentação e saúde 
em dia”, explicou a secretária.

Para a secretária especial 
de Atendimento à Saúde da 
Mulher, Priscila Musser, esse 
trabalho na ação é diferente 

Belford Roxo fecha o ano com mais 
 de sete mil atendimentos na área social

Os moradores 
que passaram 
por lá tiveram 
acesso a 
serviços do 
ônibus Estação 
Mulher, dos 
equipamentos 
e de saúde

do que está acostumada den-
tro da unidade onde a pessoa 
procura o serviço. “O Cidada-
nia em Ação é mais para quem 
não tem tempo ou interesse em 
se cuidar, mas por estarmos nas 
portas de suas casas, participam 
também”, completou.

União de trabalhos
O presidente institucional 

do Grupo Hospitalar Flumi-
nense, Leandro Santoro, des-
tacou que o principal é mos-
trar que unidos o trabalho 
acontece em prol da popula-
ção. “Trocamos muitas infor-
mações de como atender os 

pacientes e, principalmente, 
em um primeiro momento 
no Estação Mulher, que nos 
trouxe um grande ensina-
mento de atendimento. Perce-
bemos também muitas mulhe-
res que nunca foram ao médico 
especialista”, disse.

Renovação da identidade e 
dose contra a influenza

Pela segunda vez o cobrador 
rodoviário Gilson de Oliveira 
Marques, 46 anos, foi em busca 
dos serviços do Cidadania em 
Ação. Ele aproveitou para reno-
var a identidade e receber sua 
dose contra a influenza.

“O projeto é muito bom, 

pois adianta muito o lado do 
morador que às vezes não tem 
acesso aos locais que são distan-
tes. Ainda mais para quem tra-
balha fora. Sábado é um ótimo 
dia para acontecer a ação”, 
disse. A aposentada Marlúcia 
Eloy, 65, também marcou pre-
sença na ação. “Soube do pro-
jeto pela minha filha que mora 
no bairro. Tomei minha dose 
de reforço contra a covid-19, 
fiz o preventivo, peguei enca-
minhamento para mamogra-
fia, aferi glicose, pressão arte-
rial e muito mais. É tanta coisa 
que aproveitei de tudo em um 
único local”, finalizou.

São Gonçalo retoma vacinação contra covid-19 até quinta-feira

Covid-19: 
Retomada 

da vacinação 
em Niterói é 
marcada por 
longas filas

LOCAIS DE VACINAÇÃO
>> Policlínica Sérgio  
Arouca – Rua Vital Brazil 
Filho, s/nº – Vital Brazil.

>> Policlínica Dr. João  
da Silva Vizella – Rua Luiz 
Palmier, 726 – Barreto.

>> Policlínica Regional  
de Itaipu – Avenida Irene 
Lopes Sodré – Itaipu.

>> Policlínica Regional 
Carlos Antônio da Silva – 
Avenida Jansen de  
Melo, s/nº – São Lourenço.

>> Policlínica Regional 
Doutor Guilherme  
Taylor March –  
R. Desembargador Lima 
Castro, 238 – Fonseca.

>> Policlínica Regional de 
Piratininga Dom Luís Orione 
– Rua Dr. Marcolino Gomes 
Candau, 111 – Piratininga.

>> Policlínica Regional Dr. 
Renato Silva – Avenida João 
Brasil, s/nº – Engenhoca.

Documentos

Dose de  
reforço/terceira  
dose:
Identidade, CPF, 
comprovante de residência  
e comprovante da  
segunda dose.

Janssen:
Identidade, CPF, 
comprovante de residência e 
comprovante da dose única.

Segunda dose:

Adultos: identidade,  
CPF e comprovante  
de residência

Adolescentes: identidade, 
CPF e comprovante de 
residência. É necessário  
a presença do  
responsável legal.

Sobre a Ômicron

• A Prefeitura de São 
Gonçalo investiga dois 
casos da variante  
Ômicron no município, 
nesta segunda-feira (27). 
 Na última sexta-feira (24),  
a cidade de Niterói 
anunciou suspeitas da nova 
variante no município, a 
notícia foi dada através do 
prefeito Axel Grael. 



6 POLÍCIA RIO DE JANEIRO, QUARTA-FEIRA, 29 DE DEZEMBRO DE 2021

Jogador do Flamengo
é indiciado por atropelar 

e matar ciclista
O 

jogador de fute-
bol Ramon Ra-
mos Lima, lateral 
do Flamengo, foi 

indiciado por homicídio cul-
poso (sem intenção de matar) 
por ter atropelado e matado o 
ciclista Jonatas Davi dos San-
tos, que trabalhava como en-
tregador de aplicativo, no dia 
4 de dezembro, na Avenida das 
Américas, na Barra da Tijuca, 
Zona Oeste do Rio. O relató-
rio da Polícia Civil foi enca-
minhado ao Ministério Públi-
co do Rio.

Segundo as investigações, 
a imprudência de ambos foi 
determinante para o acidente. 
O atleta dirigia entre 20% e 
50% acima da velocidade 
máxima permitida na via, e 
a vítima cruzava as faixas de 
rolamento da via de grande 
movimento.

O ciclista estava traba-
lhando com entrega de comida 
para um aplicativo quando foi 
atropelado. O acidente aconte-
ceu por volta das 20h30, altura 
do número 10.500, na faixa da 
esquerda da pista lateral da 
Avenida das Américas, no sen-
tido Alvorada, altura da esta-
ção BRT interlagos. Jônatas 
chegou a ser levado para ser 
atendido no Hospital Munici-
pal Lourenço Jorge, na Barra 
da Tijuca, mas já deu entrada 
morto na unidade.

Em depoimento, o jogador 

Menina baleada 
em Campo Grande 

recebe alta

Orla de Copacabana terá cinco postos
do BPTur e uma delegacia

Manuela Griffo, de 9 
anos, atingida por uma bala 
enquanto brincava em uma 
pracinha em Campo Grande, 
na Zona Oeste do Rio, recebeu 
alta do hospital ontem. O caso 
ocorreu no último domingo, 
26, quando a menina usava 
um patins que havia ganhado 
de presente de Natal e foi alve-
jada por um disparo que atin-
giu o ombro esquerdo. A polí-
cia ainda investiga de onde 
partiu o disparo. 

A criança foi socorrida e 
levada a um hospital particu-
lar da região. Nesta segunda-
-feira, Manuela passou por 
uma cirurgia para retirar o pro-
jétil do braço. De acordo com 
os familiares, a operação foi 

concluída com sucesso e ela 
segue com estado de saúde 
estável. Segundo Tamyres Bar-
tholomeu, mãe da menina, 
não havia operação policial 
no momento em que a filha 
foi baleada.

O caso foi registrado na 
35ª DP (Campo Grande). O 
pai da criança foi ouvido pelos 
agentes, mas, de acordo com a 
família, ainda não houve escla-
recimentos da polícia sobre o 
ocorrido. 

Em nota, a Polícia Civil 
afirmou que tem coletado 
informações e está em busca 
de imagens de câmeras de 
segurança instaladas no local 
para identificar a origem do 
disparo que atingiu a vítima.

Cinco postos avançados 
do Batalhão de Policiamento 
em Áreas Turísticas (BPTur) e 
uma nova delegacia da Polícia 
Civil serão inaugurados na orla 
de Copacabana, na Zona Sul 
do Rio, nos próximos meses. 
Área de grande movimentação 
e destino de turistas que visi-
tam o Rio, a Avenida Atlân-
tica concentra 30% da crimi-
nalidade do bairro, segundo o 
governo do estado. A expecta-
tiva é que as novas unidades 
reduzam esse índice, principal-
mente no verão, época em que 
há aumento de casos.

Os postos do BPTur ficarão 
em áreas consideradas estra-

tégicas ao longo da Avenida 
Atlântica, entre a Avenida Prin-
cesa Isabel e o Posto 6. O prin-
cipal será instalado em frente 
ao Museu da Imagem e do Som 
(MIS). Com o funcionamento 
das unidades, diversos pontos 
da praia serão monitorados por 
meio de câmeras.

“Essas inovações na área de 
segurança pública, com investi-
mento em tecnologia e estabele-
cendo uma maior proximidade 
do policial com os cidadãos, 
terão reflexos positivos na sen-
sação de segurança dos cariocas 
e turistas brasileiros e estrangei-
ros que visitam o Rio de Janeiro. 
Vale lembrar que o turismo é 

uma atividade econômica estra-
tégica do Estado”, disse o gover-
nador Cláudio Castro.

Para reforçar o investimento 
na segurança na região, a Polí-
cia Militar lançou o registro 
de ocorrências on-line na orla 
carioca. Já testado na área do 
central da cidade, o sistema 
agora está disponibilizado aos 
policiais militares dos batalhões 
da orla: 2º BPM (Botafogo) 19º 
BPM (Copacabana), 23º BPM 
(Leblon) e 31º BPM (Recreio 
dos Bandeirantes). Chamado 
de BOPM On-Line, o sistema 
agiliza registros de pequenos 
delitos, sem que haja a neces-
sidade de encaminhar a ocor-

rência para as delegacias, per-
mitindo que os policiais reto-
mem mais rápido ao patrulha-
mento de rotina.

“Reduzir a incidência crimi-
nal é sempre um grande desa-
fio. Durante o verão, há um 
aumento substancial na circu-
lação de pessoas, sobretudo 
nas áreas turísticas, e por isso 
essa preocupação é ainda maior. 
O trabalho em parceria com 
outras pastas da administração 
pública, como a Secretaria de 
Turismo, vai contribuir muito 
para o sucesso da nossa mis-
são”, afirmou o secretário de 
Polícia Militar, Luiz Henrique 
Marinho Pires.

HOMEM É MORTO EM BARRA MANSA
Um homicídio foi registrado na noite da manhã última segunda-
-feira, dia 27, bairro Vila Maria, em Barra Mansa. A vítima foi um 
homem, de 28 anos. Segundo a ocorrência, ele foi assassinado a 
tiros, na Rua Augusto Kenup. O Corpo de Bombeiros foi ao local, 
mas o homem já estava morto. O caso foi registrado na Delegacia 
de Polícia de Barra Mansa, a 90a DP.

POLICIAL MILITAR É BALEADO EM MARICÁ
Um policial militar, de 47 anos, levou um tiro na manhã de ontem, 
no bairro Itaocaia Valley, em Itaipuaçu, Maricá. Segundo as infor-
mações, o homem foi baleado na barriga. De acordo com as tes-
temunhas, uma confusão se instaurou na região por conta de uma 
compra e venda de terreno. A discussão tomou rumos mais agu-
dos quando um funcionário da imobiliária, que estaria armado, 
realizou disparos contra um dos compradores. O policial foi socor-
rido por pessoas que estavam na localidade, que o encaminha-
ram para a Unidade de Pronto Atendimento, em Inoã. No entanto, 
diante do quadro mais grave, o agente foi encaminhado ao Hospi-
tal Municipal Conde Modesto Leal, no Centro da cidade.

SUSPEITO BALEADO NA 
COMUNIDADE VIRADOURO
Um confronto entre policiais militares e criminosos terminou com 
um homem baleado, na noite da última segunda-feira (27), na comu-
nidade do Viradouro, em Niterói. De acordo com a Polícia Militar, 
uma equipe do 12º BPM (Niterói) realizava patrulhamento de rotina 
pela região, quando se depararam com um grupo de homens arma-
dos. Ao perceberem a presença dos militares, os criminosos teriam 
disparado em direção aos policiais, dando início a um intenso con-
fronto. Após a troca de tiros, os policiais fizeram buscas pelo local e 
encontraram um suspeito baleado. Ele foi socorrido e encaminhado 
ao Hospital Estadual Azevedo Lima (Heal), no bairro Fonseca, em 
Niterói. Os comparsas conseguiram fugir.

RONDA DO  POVO

Manuela passou por uma cirurgia para retirar o projétil do braço

Os postos do BPTur ficarão em áreas consideradas estratégicas ao longo da Avenida Atlântica

do Flamengo negou ter consu-
mido bebida alcóolica. Ele tam-
bém afirmou que foi surpreen-
dido pelo ciclista que cruzou a 
via repentinamente na frente 
do seu carro - Honda Civic - 
e que não foi possível evitar 
o acidente. Após o impacto, 
ele parou o carro para pres-

tar socorro e, ao perceber que 
Jônatas estava machucado, 
entrou em contato com os ser-
viços de emergência.

O jogador afirmou que per-
maneceu no local até a che-
gada do Corpo de Bombeiros 
e que, após a vítima ter sido 
socorrida em uma ambulância, 

recebeu a notícia de que Jôna-
tas não resistiu aos ferimentos. 
No depoimento, Ramon tam-
bém informou que estava em 
velocidade compatível com a 
via, e que pouco antes do local 
do acidente há, inclusive, um 
semáforo com radar de velo-
cidade.

Ramon atingiu entregador de aplicativo na Avenida das Américas
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Famílias terão que 
aguardar exame de DNA 
para identificar corpos

D
ois corpos carbo-
nizados, encon-
trados em Belford 
Roxo, na Baixada 

Fluminense, com menos de 48 
horas de diferença, seguem 
sem identificação no Instituto 
Médico Legal (IML) de Nova 
Iguaçu. Familiares de Rafael 
William Aquino, mototaxista 
de 30 anos, desaparecido des-
de o dia 23 de dezembro, fo-
ram ao local nesta terça-feira 
para tentar fazer o reconhe-
cimento. 

Parentes dizem que Rafael 
conversou com a mãe por tele-
fone, avisou que trabalharia 
no dia seguinte, e depois não 
foi mais visto.

O homem mora no bairro 
Vila Cláudia, em Shangri-lá, 
no município de Belford Roxo, 
mesma região onde o aposen-
tado Álvaro Luiz Luna, de 
57 anos, foi sequestrado por 
traficantes, na madrugada de 
domingo. A família de Álvaro 
também foi ao IML reconhe-
cer o segundo corpo encon-
trado carbonizado, mas ainda 
aguarda exames para confir-

mar a identidade.
A irmã de Rafael diz que 

a família não tem suspeitas 
sobre o que aconteceu com 
ele. O mototaxista havia com-
prado uma moto no início do 
mês para começar a trabalhar, 
pois estava desempregado. “A 
gente está desesperado, ele 
disse que ia trabalhar ali em 
Belford Roxo mesmo e daí pra 
cá a gente não tem notícia. 

O telefone dele está como 
desligado e a gente está pro-
curando, mas como é que uma 
pessoa some assim do nada e 
a gente não tem notícias?”, 
desabafou.

Rafael é casado e tem duas 
filhas, uma de dois e outra 
de 16 anos. “A esposa tentou 
falar com ele, a família toda e 
nas redes sociais já colocamos 
foto dele e ninguém até agora 
deu notícia”, disse a irmã do 
homem.

Por conta do estado dos 
corpos, nenhuma das famí-
lias conseguiu reconhecê-los 
visualmente. Agora, a polícia 
irá colher material genético 
para realizar exame de DNA.

Presos no 
semiaberto em 

regime domiciliar 
poderão retornar 
para a cadeia

Cartaz é lançado para buscar informações
sobre morte de motorista

PM derruba construções da milícia na Zona Oeste

O Portal dos Procurados 
divulgou um cartaz em busca 
de informações sobre os envol-
vidos na morte de Marcos Paulo 
Estevão de Almeida, de 38 anos. 
O motorista de aplicativo estava 
desaparecido desde o dia 18 e 
seu corpo foi encontrado nas 
proximidades do Arco Metro-
politano, em Nova Iguaçu, na 
Baixada Fluminense.

O último contato com a 

família havia sido no sábado 
anterior, dia 18, quando Marcos 
avisou que estava terminando 
uma corrida e voltaria para casa. 
Desde então, não foi mais visto. 
Com a demora, parentes tenta-
ram novamente contato, mas 
não conseguiram, pois o celu-
lar já estava desligado. Familia-
res começaram uma mobiliza-
ção nas redes sociais em busca 
de informações sobre seu para-

deiro.
O corpo de Marcos Paulo foi 

encontrado por policiais mili-
tares na Estrada Cambota, no 
bairro Barão de Guandu, uma 
região pouco habitada de Nova 
Iguaçu, próxima ao Arco Metro-
politano. Segundo familiares, 
o último sinal de GPS enviado 
pelo aparelho celular de Mar-
cos dava a localização no bairro 
da Grama, em Miguel Couto, 

a cerca de oito quilômetros de 
onde o corpo foi encontrado. 
Marcos Paulo era morador de 
Nova Iguaçu.

O inquérito criminal foi assu-
mido pela Delegacia de Homi-
cídios da Baixada Fluminense, 
que já ouviu parentes da vítima 
e outras testemunhas. Agentes 
da especializada buscam infor-
mações que possam levar a dinâ-
mica e a autoria do crime.

A Vara de Execuções Penais 
(VEP) do Rio vai reavaliar a 
situação de 7,7 mil detentos 
que cumprem pena em regime 
semiaberto, mas estão em pri-
são domiciliar em razão da 
pandemia da Covid-19. 

Esses presos foram sendo 
liberados desde março do ano 
passado para permanecer em 
casa ao deixarem as unida-
des prisionais para as chama-
das Visitas Periódicas ao Lar 
(VPL), benefício previsto em 
lei. 

Em situação normal, em 
cinco oportunidades do ano, 
eles ficam sete dias fora do pre-
sídio e retornam depois desse 
período. 

Com a pandemia, eles saí-
ram e não precisaram mais 
retornar. A VEP vai avaliar a 
situação de cada um, e depen-
dendo do tempo restante de 
pena a cumprir, o preso poderá 
ganhar o direito a continuar 
em prisão domiciliar perma-
nentemente, passando a ser 
monitorado por tornozeleira 
eletrônica.

A Vara de Execuções Penais 
(VEP) do Rio vai reavaliar a 
situação de 7,7 mil detentos 
que cumprem pena em regime 
semiaberto, mas estão em pri-
são domiciliar em razão da 
pandemia da Covid-19. 

Esses presos foram sendo 
liberados desde março do ano 
passado para permanecer em 
casa ao deixarem as unida-
des prisionais para as chama-
das Visitas Periódicas ao Lar 
(VPL), benefício previsto em 
lei. 

Em situação normal, em 
cinco oportunidades do ano, 
eles ficam sete dias fora do pre-
sídio e retornam depois desse 
período. Com a pandemia, eles 
saíram e não precisaram mais 
retornar. 

A VEP vai avaliar a situação 
de cada um, e dependendo do 
tempo restante de pena a cum-
prir, o preso poderá ganhar o 
direito a continuar em prisão 
domiciliar permanentemente, 
passando a ser monitorado por 
tornozeleira eletrônica.

Policiais Militares, por 
meio do Comando de Polí-
cia Ambiental (CPAm), deti-
veram seis pessoas e demo-
liram três construções irre-
gulares durante uma opera-
ção em Rio das Pedras, Gar-

dênia Azul e Itanhangá, na 
Zona Oeste do Rio. As áreas 
são dominadas pela milícia. 
Segundo a CPAm, as constru-
ções foram feitas em áreas de 
proteção ambiental. No Ita-
nhangá, os agentes encontra-

ram sete apartamentos cons-
truídos de forma irregular e 
três pessoas foram conduzi-
das para a 16ª DP (Barra da 
Tijuca). 

Na Avenida Beira Rio, em 
Rio das Pedras, outro edifício 

foi flagrado pelos policiais. 
Um homem foi levado para 
a 32ª DP (Taquara).

Na comunidade da Colô-
nia, às margens da Transo-
límpica, um outro homem 
foi detido em uma outra obra 

irregular. 
Já na área Central de Rio 

das Pedras, os agentes encon-
traram uma demolição irre-
gular e encaminharam um 
homem para a delegacia da 
Taquara.

Frase”.
FRASE CRÉDITO

A VEP vai avaliar a 
situação de cada um

Corpo foi encontrado 
em Nova Iguaçu

 Rafael(foto) desapareceu no mesmo bairro em que aposentado foi sequestrado

Segundo a CPAm, as construções foram feitas em áreas de proteção ambiental
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A 
partir de 21h 
desta quinta-fei-
ra (30) todos os 
segmentos e in-

tegrantes de alas da comuni-
dade da Unidos da Tijuca es-
tarão cantando pela última 
vez no ano 2021 no ensaio 
de rua, o samba criado para 
contar o enredo que abor-
dará a temática do guaraná 
no desfile da escola. O en-
saio acontece na Via D1, lo-
calizada atrás da quadra da 
agremiação no Santo Cristo. 

Durante o trajeto, os tijucanos ento-
arão os versos do hino de 2022 a plenos 
pulmões, incentivados pelo público que 
sempre acompanha o treino. Os compo-

nentes irão evoluir sob o comando da 
equipe de Harmonia liderada por Fer-
nando Costa. 

A Unidos da Tijuca será a quarta 

escola a desfilar na segunda 
de carnaval, 28 de fevereiro, 
com o enredo “Waranã – a 
Reexistência Vermelha” 
desenvolvido pelo carnava-
lesco Jack Vasconcelos. A 
agremiação está com vagas 
abertas para os interessa-
dos em desfilar. A inscri-
ção acontece de segunda 
a sexta de 10 às 16 horas 
no barracão da escola na 
Cidade do Samba ou de 
18 às 21 horas, às quin-
tas-feiras na quadra, antes 

do ensaio de rua. Os documentos neces-
sários são: xerox do comprovante de 
residência, xerox do RG, 1 foto 3x4 e 
comprovante de vacinação. 

O apresentador Celso 
Portiolli, de 54 anos, 
revelou através de um 
vídeo no Instagram 
que foi diagnosticado 
com um câncer na 
bexiga. Ele contou que 
já passou por uma 
cirurgia este mês e 
que está otimista em 
sua recuperação.

CULTURA

HORÓSCOPO

Hoje você pode ter alguma intuição muito grande. Insights 
estão surgindo na sua mente e você pode estar extremamente 
persistente, com alguma ideia bem clara sobre algo que deseja 
e que pode gerar uma ação concreta. Novos caminhos podem 
surgir para você, inclusive novos convites de trabalho.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Hoje você tem que colocar todo o seu empenho e o seu foco nas relações, 
pois é um dia para viver em parceria. O dia pode ser extremamente 
agitado, com eventos, visitas ou conversas. Você se colocará à disposição 
para solucionar as coisas. Questões de trabalho podem vir à tona, então 
você pode ter alguma reunião ou algum novo contrato surgindo.

TOURO
21 abr a 20 mai

Hoje o dia te traz uma energia de realização. É importante que você seja 
organizado dentro do seu mundo, ou seja, que você controle os seus 
impulsos e solte o restante. Tudo o que não tiver a ver com você, que 
não tiver a ver com os seus interesses, que não for realmente necessário 
e importante, deixe pra lá, pois as coisas se resolverão por si só.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Dia de focar toda a sua energia criativa em algo novo, de colocar 
em prática algo que você já queria há algum tempo. É um dia 
muito agitado, no qual você consegue resolver e organizar a sua 
rotina e da sua família com muita facilidade. Você estará em grande 
liderança, então as pessoas te seguirão com muita simplicidade.

LEÃO
23 jul a 22 ago

Dia de colocar foco em algo novo, de programar alguma viagem 
ou algo novo para fazer, como algum passeio, pois é um dia de 
movimento para você. É um dia que te levará a se aventurar 
e a renovar as energias. Você pode fazer caminhadas, trilhas e 
pode encontrar pessoas que não via havia algum tempo.

VIRGEM
23 ago a 22 set

Hoje é um dia para organizar as finanças, então não é um dia 
positivo para coisas impulsivas, principalmente se essas coisas 
envolverem dinheiro. Fora isso, o dia traz resoluções e tomada 
de decisões. Você poderá ter absoluta certeza sobre algo que 
estava causando incerteza.

LIBRA
23 set a 22 out

Hoje você precisa se reinventar, principalmente nas relações amorosas. 
Pode acontecer alguma DR, alguma conversa séria e profunda, 
importante e até um pouco dura na relação amorosa ou familiar, 
mas que te convida a mudar e que acabará fazendo com que você se 
coloque de forma inovadora, transformando algum hábito .

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Hoje o dia traz para você uma necessidade de liberar espaço 
para o novo. Você pode fazer uma faxina geral na casa, inclusive 
dando coisas às quais você se apegando, por perceber que não 
vale a pena levar isso para 2022. Pode ser um dia de renovação 
de postura.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Dia de se conectar mais com suas amizades e seu meio social. O dia 
pode ser leve e descontraído. Você colocará mais foco nas coisas e nas 
pessoas de quem gosta. Vai ser um dia cheio de trocas positivas e até 
mais desafiadoras, mas entre pessoas do seu meio e em quem você 
confia. Tome cuidado com a possibilidade de extrema distração.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Dia de ter um senso de liderança e pulso ativo para não se 
deixar levar por situações com as quais não concorda. Dia de 
fazer valerem os seus valores e as suas vontades, mesmo que 
isso vá contra a comunidade na qual você está inserido. Vale 
a pena se expor e falar aquilo que pensa e no que acredita.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Hoje o dia traz uma necessidade de clareza mental, 
então você pode sentir desânimo. Vale a pena 
adotar uma postura de autodefesa, que virá de uma 
compreensão interna. Reflita sobre se é necessário se 
desculpar com alguém para alcançar uma melhora.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Hoje o dia traz vitória e energia, dando uma reanimada e 
melhorando a sua relação com o dia de ontem. Você conseguirá 
ter objetivo em relação ao que quer fazer. O dia é positivo para 
viajar e passear. Você conseguirá traçar novos planos para este 
ano que está batendo na porta.

PEIXES
19 fev a 20 mar

dianapiresassessoria@gmail.com
DIANA PIRES MUNDO DOS 

FAMOSOS

CELSO PORTIOLLI É DIAGNOSTICADO 
COM CÂNCER NA BEXIGA

RIO DE JANEIRO, QUARTA-FEIRA, 29 DE DEZEMBRO DE 2021

Fotos: Divulgação

UNIDOS DA TIJUCA 
PROMOVE ÚLTIMO ENSAIO 

DE RUA DO ANO 

SAIBA QUAL COR DE 
CALCINHA JULIETTE 
USOU PARA DAR SORTE 
NO RÉVEILLON

Que Juliette Freire é um fenômeno publicitário e 
um sucesso nas redes sociais todo mundo sabe, 
mas qual peça íntima ela usou na virada de ano de 
2020 para 2021 e que pode ter trazido tanta sorte?

O perfil Otariano no Instagram fez a pergunta 
e a campeã do BBB resolveu responder. 
 “kkkkkkkk... bege”. É isso mesmo, Juliette usou 
uma calcinha bege na noite da virada.
“Prontíssima para usar bege”, postou uma internauta.

Ensaio acontece a partir das 21h na Via D1 no Santo Cristo

Mauro Samagaio
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dianapiresassessoria@gmail.com
DIANA PIRES

HUMORISTA E SÓSIA DE 
MUSSUM VIVERÁ O ARTISTA NO 

DESFILE DA LINS IMPERIAL   

Fotos: Divulgação

A partir do dia 07 de 
janeiro, a Academia da 
Cachaça da Barra da Tijuca 
contará com uma programa-
ção musical com samba às sex-
tas-feiras.   

A roda de samba será 
na grande área externa do 
bar, será comandada pelo 
quarteto Ronaldo Gonçal-
ves (cavaquinho), Julião 
Pinheiro (violão de 7 cor-
das), Jeferson Scott (surdo) 
e Anderson Balbueno (pan-
deiro). O grupo vai se apre-
sentar todas as sextas-fei-
ras, sempre das 18h às 22h.

Para acompanhar o samba 
ao vivo, petiscos com a cara do 
Brasil, que são a marca regis-
trada da Academia: o tradicio-
nal caldinho de feijão incre-
mentado (R$18,90), a por-
ção de torresmo (R$26,90) e 
a porção de bolinho de costela 
com agrião (R$39,90) ou os 
drinques e caipirinhas exclu-
sivas, como a Caipira Famosi-
nha (feita com limão siciliano, 
gengibre, mel, pimenta biqui-
nho e cachaça Famosinha de 
Minas – R$22,90).

RICO ALBUQUERQUE

Colaborou

Um corajoso 
relato sobre a vio-
lência psicológica 
que sofreu durante 
mais de vinte anos 
e só revelado após 
a morte do marido. 
É isto que profes-
sora de Literatura e escri-
tora Georgina Martins conta 
em seu livro “Há muitas for-
mas de se fazer macarrão e 
outras brutalidades”, tra-
zendo para o debate este 
tipo de violência que muitas 
mulheres sofrem no dia a dia 
e que ainda é pouco compre-
endida por muitas pessoas: a 
violência psicológica, um dos 
cinco tipos de crimes descri-
tos na Lei Maria da Penha.

“Vivi uma relação pautada 
por muito amor e muito ódio 
e que não era física, mas psí-

quica; nesse sentido 
uma violência invi-
sível, que não deixa 
marcas aparentes, 
mas que mina nossas 
forças e nos impede 
de sair da relação. 
Então screver esse 
livro foi uma forma 
que encontrei de 
tentar entender que 

durante quase vinte anos vivi 
uma relação doente, abusiva”,  
relata Georgina

A obra foi lançada próximo 
ao Dia Internacional pela Eli-
minação da Violência contra 
as Mulheres, criado em 2008 
pela Organização das Nações 
Unidas (ONU) e a campanha 
pelos 16 Dias de Ativismo 
pelo Fim da Violência contra 
Mulheres e Meninas, que está 
completando 30 anos.

Onde encontrar
www.editorapatua.com.br

E
nredo do Carnaval 2022 da Lins Im-
perial, Antônio Carlos Bernardes 
Gomes, terá seu personagem Mus-
sum representado pelo seu sósia Ril-

do Martins, radialista e humorista. Morador 
de Minas Gerais, Rildo esteve presente na 
quadra da escola durante evento que encer-
rou a temporada de ensaios do ano de 2021. 

Depois de viralizar postando vídeos na 
internet imitando “Mussum”, Rildo recebeu 
convite para participar do programa humo-
rístico da Band Minas, onde ganhou um per-
sonagem criado especialmente para ele, na 
Escolinha da TV. 

O radialista acredita ser um dos únicos 
sósias do trapalhão em todo o Brasil. Martins 
afirma que, desde a infância, muitas pessoas 
falavam sobre a semelhança entre os dois. 
Até que decidiu ‘assumir’ o personagem. O 
mineiro tem publicado diversos vídeos em 
suas redes sociais e o conteúdo soma milha-
res de visualizações. 

“Desde pequeno, lá na minha cidade, todo 
mundo dizia que eu era a cara do Mussum. 
O programa “Os Trapalhões” foi e ainda 
é de grande importância na TV brasileira. 
Desde jovem sempre fui muito fã do Mus-
sum. No decorrer dos anos pude perceber 
que realmente me parecia com ele, quando 
tive a ideia de me transformar no sósia, e 
venho trabalhando com essa profissão. Me 
sinto lisonjeado por poder participar dessa 
homenagem e representá-lo. Tenho orgu-
lho do que faço e muito carinho pelo eterno 
Mussum”. 

A Lins Imperial será a primeira escola 
a desfilar no sábado de carnaval pela Série 
Ouro. Para desfilar na agremiação, basta 
entrar em contato com os telefones dos pre-
sidentes de ala disponíveis nas redes sociais. 

Na última semana, a festa 
de Revéilion Sunset Mara-
pendi, prevista para 2000 
pessoas, na Ilha da Gigoia, na 
Barra, tendo a cantora Lud-
milla como atração principal, 
foi interditada pelo Corpo 
de Bombeiros do Estado do 
Rio de Janeiro (CBMERJ). 
No entanto, o evento segue 
vendendo ingressos em um 
site a Internet.

Os ingressos custam R$ 
650, e a festa anuncia open 
bar, além de café da manhã 
para o dia seguinte ao da 
virada do ano de 2021 para 
2022. A rádio FM O DIA está 
com uma promoção para a 
Sunset Marapendi.

De acordo com os Bom-
beiros, o evento, previsto 
para dia 31/12, não cum-
pre as exigências mínimas 
de segurança exigidas pelo 
Código de Segurança Contra 
Incêndio e Pânico. A corpo-
ração notificou a Polícia Mili-
tar, a Policia Civil, o Minis-
tério Público e a Prefeitura 
da cidade do Rio de Janeiro.

“O Corpo de Bombei-
ros RJ segue na missão 
de salvar vidas. Estamos 
fazendo a nossa parte, refor-
çando as ações de fiscaliza-
ção nesta época do ano em 
todo o estado. O responsá-
vel legal por festas e eventos 
deve fazer a sua parte e se 

regularizar para promover 
a segurança do público. É 
uma responsabilidade com-
partilhada, no entanto, esta-
mos agindo na prevenção e 
preservando vidas”, afirmou 
o secretário de Estado de 
Defesa Civil e comandante-
-geral do CBMERJ, coronel 
Leandro Monteiro.

Outros órgãos públicos, 
como a Secretaria Municipal 
de Ordem Pública e a Sub-
prefeitura da Barra, Recreio 
e Vargens informaram que o 
evento não tem alvará para 
acontecer.

Moradores da região não 
estão nada contentes com a 
realização da festa.

Rildo Martins virá 
de Minas Gerais 
diretamente para 
o desfile da verde 
e rosa do Lins

Fotógrafo da Nação

Mesmo interditada por órgãos públicos, festa  
de Réveillon continua vendendo ingressos

Sunset Marapendi, prevista para 2000 pessoas, na Barra, anuncia a cantora Ludmilla como atração principal

Os ingressos custam 
R$ 650, e a festa 
anuncia open bar, 
além de café da 
manhã para o dia 
seguinte ao da virada 
do ano de 2021 para 
2022. A rádio FM O 
DIA está com uma 
promoção para a 
Sunset Marapendi.

Autora relata em  
livro mais de 20 anos  
de abuso psicológico

A obra foi lançada próximo ao Dia Internacional pela 
Eliminação da Violência contra as Mulheres

Academia  
da Cachaça  
da Barra  

terá  
agenda 
especial  

para o Verão

SERVIÇO
Academia da Cachaça   
BARRA DA TIJUCA

Av. Armando Lombardi, 
800 – Loja 65- L (Cond. 
Condado de Cascais)

Telefone/delivery: 
(21) 2492-1159 
 2493-7956 
 98450-1711

Segunda  
12h às 17h   

Terça a quinta 
12h às 23h

 Sexta e sábado 
até 0:00h  
Domingo  
12h às 19h

Cc/Cd: Visa|Elo – 
crédito e débito / 

Master|Diners – cré-
dito e débito/Amex/

Alelo/Ticket Eletrônico/
Sodexo /Transferência 
bancária/Pagamento 

online.
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Estão abertas as inscrições 
para o curso gratuito de Hote-
laria para jovens dos 16 a 29 
anos, em Volta Redonda. Os 
interessados podem se inscre-
ver até dia 07 de janeiro. A 
seleção é feita através do Cen-
tro de Referência de Assistên-
cia Social (CRAS) CRAS e 
inclui uma análise do perfil 
socioeconômico. 

No total, 22 vagas são ofe-
recidas. As oportunidades 
são destinadas para usuários 
dos Cras (Centro de Referên-
cia em Assistência Social) 
e jovens do Degase –Criaad 
(Centro de Recursos Integra-
dos de Atendimento ao Ado-
lescente), Centro de Cidada-
nia LGBTQIA+, às mulheres 
atendidas pelo CEAM (Cen-
tro Especial de Atendimento 

à Mulher) e inseridos no PETI 
(Programa de Erradicação do 
Trabalho Infantil).

O curso terá início em feve-
reiro, a aula inaugural será no 
dia 10/02, às 14 horas, no Hotel 
Bela Vista. A formação ocor-
rerá no sistema híbrido (online 

e parte presencial) e terá dura-
ção de seis meses.

Na programação, constam 
aulas às terças e quintas-feiras 
que serão divididas em duas 
turmas, nos períodos da manhã 
e da tarde. Os estudantes do 
curso receberão lanche, uni-

forme, transporte e seguro con-
tra acidentes.

O curso é uma parceria 
da Fundação CSN, Governo 
do Estado e SMAC de Volta 
Redonda. Outras informações 
podem ser obtidas pelo telefone 
(24) 3348-1569.

A 
captação de em-
pregos realizada 
pela Secretaria de 
Estado de Traba-

lho e Renda (Setrab) resul-
tou, esta semana, na oferta de 
1.035 novas oportunidades de 
trabalho para várias regiões do 
Estado do Rio – Metropolita-
na, Médio Paraíba, Baixadas 
Litorâneas, Centro-Sul, Ser-
rana e Costa Verde. As vagas 
são disponibilizadas através 
do Sistema Nacional de Em-
prego (Sine).

Na região Metropolitana 
são oferecidas 714 oportuni-
dades de trabalho, incluindo 
vagas destinadas exclusiva-
mente para pessoas com defi-
ciência. O grande destaque da 
região está na oferta de 100 
oportunidades para auxiliar 
operacional de logística para 
atuar em Duque de Caxias, 
com exigência do ensino 
médio incompleto e em 255 
vagas para operador de tele-
marketing.

Na região Centro-Sul Flu-
minense são oferecidas 40 
oportunidades, todas desti-
nadas exclusivamente para 
pessoas com deficiência, na 
função de auxiliar de linha de 
produção. Para quem mora 
em Mangaratiba, na região da 

Costa Verde, são oferecidas 
5 oportunidades de trabalho, 
exclusivas para pessoas com 
deficiência, para a função de 
auxiliar de serviços de copa.

Na região das Baixadas 
Litorâneas, são oferecidas 
11 vagas, com exigência de 
ensino fundamental com-
pleto, também destinadas 

exclusivamente para pessoas 
com deficiência. Na região do 
Médio Paraíba estão sendo 
oferecidas 77 oportunidades 
para funções como auxiliar 
contábil, farmacêutico, super-
visor comercial, entre outras. 
Quem mora em Teresópolis, 
na região Serrana, pode con-
correr a uma das 188 vagas 

disponibilizadas. Entre elas, 
51 para analista de recursos 
humanos, 28 para repositor 
de mercadorias, entre outras.

O Sine realiza uma aná-
lise comparativa do perfil pro-
fissional de cada candidato 
cadastrado com o da vaga dis-
ponibilizada pela empresa 
contratante. Por isso, 

é importante que o cidadão 
mantenha o seu cadastro atu-
alizado.

Para se inscrever ou atu-
alizar o cadastro, é necessá-
rio ir a uma unidade do Sis-
tema Nacional de Emprego 

levando seus docu-

mentos de identificação 
civil, carteira de trabalho, 
PIS/PASEP/NIT/NIS e CPF. 
Para consultar o endereço 
das unidades Sine e os deta-
lhes de todas as vagas ofere-
cidas, acesse o Painel Intera-
tivo de Vagas da Setrab, dis-
ponível no site www.rj.gov.
br/secretaria/trabalho.

RIO DE JANEIRO, QUARTA-FEIRA, 29 DE DEZEMBRO DE 2021SERVIÇO

Fotos: Divulgação

De janeiro a outubro deste 
ano, a cidade do Rio gerou 64 
mil novos empregos, sendo 
quase 60% nos últimos três 
meses e mais de 90% nos últi-
mos seis meses, mostrando a 
recuperação recente da eco-
nomia carioca, muito ligada 
ao avanço da vacinação. É o 
que mostram dados da sétima 
edição do Boletim Econômico 
do Rio, publicação mensal da 
Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Econômico, Inova-
ção e Simplificação (SMDEIS).

Apenas em outubro foram 
gerados 11,9 mil empregos 
novos, sendo a maior parte no 
setor de serviços (7,7 mil), prin-
cipal segmento da economia 
carioca. No agregado do ano, 
o setor somado ao comércio 
gerou 55,3 mil empregos. Em 
comparação, no mesmo perí-
odo do ano passado, houve uma 
perda de 125,6 mil empregos 
formais no Rio.

O Indicador de Atividade 
Econômica do Rio (IAE-Rio), 

elaborado pela SMDEIS, acu-
mula uma alta em outubro, 
em termos reais, de 2,5%, em 
comparação com dezembro de 
2020, mostrando uma tendên-
cia de alta nos últimos meses, 
com uma queda em outubro. 
Na comparação com o mesmo 
mês do ano anterior, o IAE-
-Rio cresceu 3,4%, após o forte 
crescimento em setembro. Nos 
primeiros dez meses de 2021, 
o indicador cresceu 4,7%, em 
comparação com o mesmo perí-
odo do ano passado. No acumu-
lado em 12 meses, o IAE-Rio 
apresenta uma alta de 3,6%.

A taxa de inflação no Rio 
nos últimos 12 meses termina-
dos em novembro foi de 9,6%, 
abaixo da inflação brasileira, 
de 10,7%. O aumento dos pre-
ços no Rio foi puxado princi-
palmente pela alta de 15,7% 
dos preços administrados, e de 
10,8% da alimentação no domi-
cílio. Os mesmos itens aumen-
taram 19,2% e 9,7%, respecti-
vamente, no Brasil.

Setrab tem 1.035 novas vagas  
de trabalho para esta semana

 Na região Metropolitana são 
oferecidas 714 oportunidades

Após o feriado de Natal, 
quando as agências trabalha-
ram em horário reduzido, os 
bancos retomaram no último 
dia 27 o horário normal de 
funcionamento, das 10h até 
16h. Segundo a Federação 
Brasileira de Bancos (Febra-
ban), o último dia útil para 
atendimento ao público, com 
expediente normal para a rea-
lização de todas as operações 
bancárias solicitadas pelos 

clientes, será 30 de dezem-
bro. No dia 31, as agências 
bancárias não vão abrir para 
atendimento.

A Febraban lembra que as 
agências bancárias não fun-
cionam em feriados oficiais, 
sejam municipais, estaduais 
ou federais. Dessa forma, os 
bancos não funcionam nos 
dias de Natal e de ano novo.

Nesses casos, a Febraban 
orienta a população a utilizar 

os meios eletrônicos de atendi-
mento bancário, como mobile 
e internet banking, caixas ele-
trônicos, banco por telefone 
e correspondentes para fazer 
transações financeiras.

Além disso, os carnês e 
contas de consumo (como 
água, energia, telefone, etc.) 
vencidos no feriado pode-
rão ser pagos sem acréscimo 
no dia útil seguinte. Normal-
mente, os tributos já estão com 

as datas ajustadas ao calendá-
rio de feriados, sejam federais, 
estaduais ou municipais.

Os clientes também 
podem agendar os pagamen-
tos das contas de consumo ou 
pagá-las nos caixas automá-
ticos. Já os boletos bancários 
de clientes cadastrados como 
sacados eletrônicos poderão 
ser agendados ou pagos por 
meio do Débito Direto Auto-
rizado (DDA).

Rio registrou 64 mil novos 
empregos de janeiro a outubro

Apenas em outubro foram gerados 11,9 mil empregos novos

Volta Redonda tem vagas  
para curso de hotelaria

Os interessados 
podem se 
inscrever 
até dia 07 
de janeiro

Agências bancárias não abrirão no dia 31 de dezembro
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Jorge Jesus põe o 
cargo à disposição 
da diretoria do
Benfica

O 
técnico Jorge Jesus 
pôs o cargo à dispo-
sição da diretoria do 
Benfica, segundo in-

formação divulgada na manhã 
desta terça-feira pelo jornal “Re-
cord”, de Lisboa. O treinador 
está reunido com o presidente 
do clube, Rui Costa. A rescisão 
do contrato, afirma o diário es-
portivo, deverá ser assinada logo. 
O próprio Jesus, continua a pu-
blicação, já se considera sem cli-
ma para continuar no clube. Du-
rante a reunião, ele disse abrir 

mão de inde-
nização (2 milhões 

de euros, mais de R$ 12 
milhões), mas propôs receber o 
salário até fechar contrato com 
outro clube.

O Mister, que era cotado para 
voltar ao Flamengo, enfrentaria 
um motim do elenco do Benfica 
após afastar o capitão, Gustavo 
Pizzi, do grupo e o fazer treinar 
à parte. O motivo teria sido um 
desentendimento entre os dois no 
vestiário. Os atletas abandona-
ram seus carros no centro de trei-
namento do Seixal nesta terça-
-feira. Nélson Veríssimo, treina-
dor da equipe B do Benfica, foi 
chamado às pressas e deve dirigir 
o time na partida contra o Porto 
na quinta-feira, fora de casa.

Samuel Eto’o deve cerca 
de 1 milhão de euros em 
impostos na Espanha

Cuca vai deixar 
o comando do 
Atlético-MG Samuel Eto’o, ex-jogador 

e atual presidente da Federa-
ção Camaronesa de Futebol, 
deve cerca de um milhão de 
euros em impostos na Espa-
nha, segundo uma lista de 
devedores divulgada nesta 
segunda-feira pelo ministé-
rio da Fazenda espanhol.

“Eto’o Fils Samuel” deve 
981.598,19 euros à Fazenda 
espanhola, segundo o docu-
mento.

O ex-atacante da seleção 
de Camarões, de 40 anos e que 
jogou de 2004 a 2009 pelo Bar-
celona, foi eleito no dia 11 de 
dezembro dirigente da federa-
ção de seu país.

Em novembro de 2016, o 
Ministério Público espanhol 
solicitou um total de dez anos 
de prisão para o camaronês e 
o pagamento de 18 milhões 
de euros, acusando-o de não 
ter pago 3,9 milhões de euros 
pelos seus direitos de imagem 
durante a sua passagem pelo 
Barça.

Procurada pela AFP, a 
administração fiscal afir-
mou não estar autorizada a 
dar mais informações sobre a 
origem da dívida e não soube 
especificar se Samuel Eto’o 
figurava pela primeira vez na 
lista, cujos critérios acabam 
de ser alterados.Campeão brasileiro e da 

Copa do Brasil com o Atlético-
-MG, Cuca não vai comandar o 
time em 2022. Segundo infor-
mações da rádio mineira Itaiaia 
— que pertence a Rubens 
Menin, um dos principais mece-
nas do clube —, o treinador se 
reuniu com o presidente Ser-
gio Coelho, o diretor Rodrigo 
Caetano e apoiadores, de forma 
on-line, nesta segunda-feira, e 
comunicou que não seguirá à 
frente do alvinegro.

Ainda segundo a Itatiaia, a 
reunião durou quatro horas e 
o desligamento não teria cau-
sado espanto à direção alvine-
gra. O Atlético-MG ainda não 
se pronunciou de forma oficial 
sobre o assunto.

Aos 59 anos, Cuca conquis-

Tenho todo 
esse tempo na 
primeira divisão 
e todos os anos 
estou disputando 
alguma coisa. 
Deixei o Brasil, fui 
para a China, e lá 
fui bicampeão. 
Estou sempre 
me inteirando de 
tudo, tentando 
me modernizar ao 
máximo. E nunca 
abrindo mão do 
meu estilo, o que 
tem dado certo.”
CUCA

O desligamento 
não teria causado 
espanto à direção 
alvinegra

tou nesta década os principais 
títulos da história alvinegra: 
em 2013, levou o Galo à iné-
dita Copa Libertadores. Em seu 
retorno, em 2021, fez o alvine-
gro voltar a conquistar o Brasi-
leiro depois de 50 anos e tam-
bém ganhou o bicampeonato 
da Copa do Brasil.

Trabalho notável
Cuca liderou o ranking dos 

treinadores do GLOBO e do 
“Extra”, divulgado há 10 dias. 
Ele voltou a colocar um téc-
nico brasileiro no topo, depois 
de dois anos de domínio portu-
guês, com Abel Ferreira e Jorge 
Jesus. Na ocasião, ele comentou 
ao GLOBO sobre a ótima tem-
porada à frente do alvinegro:

“Tenho todo esse tempo 

na primeira divisão e todos os 
anos estou disputando alguma 
coisa. Deixei o Brasil, fui para 
a China, e lá fui bicampeão. 
Estou sempre me inteirando de 
tudo, tentando me modernizar 
ao máximo. E nunca abrindo 
mão do meu estilo, o que tem 
dado certo”, afirmou.

Não é a primeira vez que 
o paranaense não dá conti-
nuidade a um trabalho vence-
dor. Em 2013, depois de ven-
cer a Libertadores e sucumbir 
no Mundial, ele deixou o Atlé-
tico para viajar ao exterior. Em 
2016, foi campeão brasileiro 
com o Palmeiras e não seguiu. 
No início deste ano, ele tam-
bém saiu do Santos, time no 
qual levou ao vice-campeonato 
da Libertadores

“Eto’o Fils 
Samuel” deve 
981.598,19 
euros à 
Fazenda 
espanhola

Divulgação Atlético-MG

Durante a reunião, ele disse abrir mão de indeni-
zação (2 milhões de euros, mais de R$ 12 milhões)

Jesus 
enfrentaria 
um motim 
do elenco 

após afastar 
o capitão, 

Gustavo Pizzi, 
do grupo e o 
fazer treinar 

à parte
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F
az o “L”, torcida do Fluminense! Após retomar as ne-
gociações com o argentino Gérman Cano na semana 
passada, o clube encaminhou nesta segunda-feira a 
contratação do atacante que disputou as duas últimas 

temporadas no Vasco.
A informação foi divulgada pelo jornalista argentino César 

Luis Merlo e confirmada pelo ge, que apurou que o jogador de 
33 anos acertou as bases salarias e é esperado no Rio de Janeiro 
na segunda semana de janeiro para assinar contrato.

O Fluminense ainda não confirma a contratação, mas restam 
apenas detalhes burocráticos que serão resolvidos em janeiro, 
além dos exames médicos. O anúncio oficial será só após a assi-
natura do contrato, que terá dois anos de duração nas Laranjei-
ras, até o fim de 2023.

Cano também chegou a receber uma proposta do Oriente 
Médio, mas além do projeto tricolor também pesou o fato de per-
manecer no Rio, cidade onde já está adaptado.

Em São Januário desde 2020, Cano não chegou a um acordo 
de renovação com o Vasco. Seu contrato se encerra em 31 de 
dezembro. Clube e atacante oficializaram o adeus no começo de 
dezembro, após o fim da Série B. O Fluminense, por sua vez, bus-
cava um centroavante para revezar com Fred, que tem aposenta-
doria marcada para o meio de 2022.

Jogo das 
Estrelas 2021

Flamengo acerta 
contratação de lateral 

direito paraguaio

 Depois de mais de um ano 
de ausência, o Jogo das Estrelas 
voltou. A festa promovida por 
Zico, ídolo do Flamengo, retor-
nou ao futebol carioca ontem, no 
estádio Luso-Brasileiro, que teve 
portões abertos para o público, 
com ingressos quase esgotados.

A festa começou com o Jogo 
dos Artistas. Depois, a bateria da 
União da Ilha animou o público 
na abertura do amistoso princi-
pal. Entre as estrelas confirma-
das estavam: Adriano Impera-
dor, Careca, Jonas, Dedé, Zé 
Roberto, Magrão, Mozer, Aldair, 
Adílio, Tita, Carlos Alberto San-
tos, Luisinho, Petkovic, Ramon 
Menezes, Aloísio Chulapa, 
Léo Moura, Gilberto, Ronaldo 
Angelim, Paulo Nunes, Gra-
fite, Rafael (Botafogo), Gustavo 
Scarpa (Palmeiras), Fellipe Bas-
tos (Goiás) e Gabriel Batista 
(Flamengo).

A organização pensou em 
maneiras de arrecadar mais 
verba para repassar às institui-
ções beneficentes: um kit com 
camisa, bola e copo do evento, 
que puderam ser comprados no 
local e ainda estão disponíveis 
na internet.

O Flamengo está se movi-
mentando no mercado e acer-
tou a contratação do lateral 
direito Santiago Ocampos. O 
jogador pertencia ao Beitar 
Jerusalém, de Israel, mas res-
cindiu com o clube. Com 19 
anos, o jovem deve ser utili-
zado pelo Mengo no início do 
Campeonato Carioca, quando o 
grupo principal estará fazendo a 
pré-temporada. A informação é 
do jornalista Venê Casagrande.

Após realizar exames no 
clube, o atleta assinará um con-
trato de três anos com o Mais 
Querido. Como o jogador con-
seguiu a liberação do clube isra-
elense, coube ao Fla negociar 
apenas salários, luvas e premia-
ções com o lateral. Santiago 
tem passagens pelo Deportivo 
Luqueño, do Paraguai, e Juven-
tus, da Itália.

Para a lateral direita, o elenco 
principal do Flamengo conta 
com Isla, Matheuzinho e Rodi-
nei. Apesar de ser titular, o chi-
leno é constantemente criticado 
pela torcida do Mengo, por suas 
atuações irregulares. O clube 
ainda tinha João Lucas para a 
posição, que esteve emprestado 
ao Cuiabá, mas que foi nego-
ciado de forma definitiva.

Agora, o Mengo espera 
anunciar o novo treinador 
para dar seguimento ao plane-
jamento da temporada de 2022. 
O português Paulo Sousa está 
praticamente certo e pode ser 
oficializado no Mais Querido a 
qualquer momento. O técnico 
será o responsável por definir 
quais jogadores serão utiliza-
dos no início do estadual, já 
que o grupo estará em fase de 
preparação.
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Divulgação/Alexandre Durão

Festa promovida por Zico 
teve a 17ª edição

Santiago Ocampos, de 19 anos, chega para atuar no 
Campeonato Carioca após rescindir com clube de Israel

O Fluminense 
chegou a um 
acordo com 
Germán Cano, 
que é esperado 
no Rio na 
segunda semana 
de janeiro 
para assinar 
o contrato

Torcida do 
Fluminense já 
pode fazer o ‘L’


